
 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE SANTA CATARINA

SÚMULA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLÉGIO DE DIRIGENTES DO IF-SC

Data: 02/07/2012
Horário: 13:30
Local: Campus São José

Pauta:
1) Aprovação da súmula da reunião de 04/06/2012
2) Informes
3) Horário especial para estudantes
4) Planejamento 2013
5) Desenvolvimento Colaborativo e Cooperação em TI
6) Greve

1- Aprovação da súmula da reunião de 04/06/2012
Foi aprovada a súmula da reunião do dia 04/06/2012 e a ata da reunião do dia 31/10/2011.

2- Informes:
a) PRERE – Golberi de Salvador Ferreira

• Doação de equipamentos Intelbrás -  O IF-SC está em tratativas com a empresa  Intelbrás para o 
estabelecimento de um convênio onde a empresa deverá disponibilizar equipamentos nas áreas de 
comunicações. Em contrapartida os  campi que receberem as doações deverão oferecer cursos FIC 
nessas áreas ou introduzir o uso destes equipamentos nos seus cursos regulares. Ao todo, 07 campi se 
mostraram interessados em fazer parte desta parceria. São até 192 equipamentos por campus.

• Fundação Vita -  Cada campus poderá participar com 01 projeto que deverá ser enviado até o dia 
1º/08, submetendo-o à PRERE para seleção e orientações em relação aos procedimentos.   

• Semana Nacional de Ciência e Tecnologia – SNCT - Como já aconteceu no ano de 2011, a SNCT 
acontecerá de forma descentralizada. A organização será de responsabilidade de cada campus e o 
Departamento de Marketing dará apoio na produção do material e na divulgação do evento. O IF-SC 
recebeu  um  convite  da  SETEC  para  participar  da  SNCT  em  Brasília.  A PRERE  verificará  a 
viabilidade e organizará a participação da instituição. 

• Resolução 17, artigo 31 - todo projeto de extensão com fomento externo deve prever o pagamento 
de 10% para a PRERE conforme cita o artigo 31 da resolução 17.

• Portal do IF-SC - O novo portal, assim como o site dos campi, estão em funcionamento e em fase 
de validação. Foi solicitada a colaboração dos dirigentes com críticas e sugestões.

• Projeto Rondon  -  O IF-SC está apoiando a execução do Projeto Rondon no sul  do Estado em 
parceria com a UDESC.

• Panorama da greve - Foi solicitado aos diretores que enviem os dados sobre o movimento de greve 
nos campi, referente a semana anterior, até a terça feira ao meio dia, para divulgação no portal.

b) PRA - Elisa Flemming Luz
• Matriz CONIF -  Na semana anterior ocorreu a aprovação prévia da matriz CONIF.  As planilhas 

orçamentárias para 2013 serão enviadas aos campi para que seja feito o seu detalhamento, por meio 
de projeção baseada no orçamento 2012. As planilhas devidamente preenchidas deverão ser enviadas 



ao DOF até o dia 11/07. Todos os recursos destinados a serviços ou aquisição de equipamentos de TI 
deverão ser detalhados.

• A maioria dos campi teve aumento no valor dos recursos, apenas alguns tiveram redução dos valores, 
em função de critérios previamente estabelecidos. Houve um aumento da Rede de 15% a 18% e o 
campus que não obteve esse índice teve redução no valor do seu orçamento.

• Foi feito um agradecimento aos diretores que trabalharam na correção das inconsistências, como  
aluno não cadastrado, curso com índice trocado, entre outras.

• Houve alteração dos critérios para pesquisa e extensão e a distribuição será por número de campus.  
Será destinado para EaD um valor fixo e outro considerando o número de alunos. Os alunos de 
cursos  FIC não foram contabilizados para  a Assistência  Estudantil.  Entretanto poderá  ser  usado 
recurso do custeio para a Assistência Estudantil, além do valor destinado pela matriz CONIF.   

• A partir da aprovação final da matriz CONIF, que deve ocorrer até a 2ª quinzena de julho, os dados  
de custeio e investimento deverão ser inseridos no SIMEC. Após a aprovação da LOA, serão feitos 
os devidos ajustes.

• Foi  sugerido  discutir  critérios  para  definição  da  rubrica  de  diárias  e  passagens,  considerando a 
distância dos campi e o valor das passagens.

• Foi  informado  que  as  repactuações  acontecem  em  julho  e  haverá  reajuste  dos  contratos  de 
terceirizados. Essa diferença já deve ser projetada para o orçamento 2013.

• O fundo de TI será mantido. Em 2013 será implantado o sistema SIGA-Edu e haverá contratação de 
suporte para o sistema. Além disso, os serviços de Embratel, 0-800, Imprensa Nacional e Empresa  
Brasileira de Comunicação – EBC serão rateados entre os campi. É necessário incluir a previsão para 
o orçamento 2013.     

c) Concurso Público - Maria Clara Kaschny Schneider
• Algumas questões do Concurso estão lentas por conta da greve, mas a comissão deixará tudo pronto 

para publicar o edital logo que reiniciarem as atividades. No dia 05/07 a comissão concluirá o anexo  
do edital com a descrição das vagas.

• O processo seletivo para professor substituto está parado por causa da greve. Não é possível realizar 
a perícia médica. 

d) E-mail institucional - Andrei Zwetsch Cavalheiro
• A fim de tornar mais efetiva a comunicação institucional, foi enviada uma mensagem aos diretores  

para explicar como se daria a criação de conta de e-mail para a direção do campus e mostrar os 
modelos que poderiam ser adotados para padronização. A discussão será feita no fórum até o dia 
13/07. 

e) Compra de passagem internacional - Maria Clara Kaschny Schneider
• Passagens  para  participação  em  evento  internacional  somente  poderão  ser  compradas  após  a  

publicação de portaria de afastamento no Diário Oficial.
• Será  necessário  estabelecer  critérios  mais  rigorosos  nos  editais  para  poder  contemplar  mais  

servidores. Deverá haver limites para participação: 01 ou 02 viagens internacionais, 02 nacionais, 01 
nacional e 01 internacional, ou 01 trabalho por edital. 

• Algumas instituições federais estabelecem critérios como o mínimo de 02 anos de interstício.  É 
necessário criar um critério único para a instituição, para evitar discrepâncias nas liberações. Além 
disso, foi estabelecido que o IF-SC concederá apenas as diárias. As passagens deverão ser solicitadas 
às agências de fomento.

3- Greve 2012
Apresentação: Maria Clara Kaschny Schneider
Informações/discussão:

• Foi orientado aos dirigentes que todos devem ter clareza do seu papel. Devem ter tranquilidade e  
respeito com os servidores,  porém precisam saber posicionar-se como gestores e dar atenção ao  
funcionamento da Instituição. 

• A Reitoria encaminhou ofício ao Sinasefe solicitando a manutenção dos serviços essenciais e no 
documento do sindicato houve concordância parcial  de 4 pontos. Foi  enviado ofício de resposta 



fazendo ponderações sobre as atividades que não foram consideradas essenciais, mas podem causar  
prejuízo ao IF-SC. Ainda não houve resposta em relação ao novo documento.

• Com relação às férias dos servidores, não haverá alteração no sistema. As férias excepcionalmente 
podem  ser  interrompidas  no  interesse  da  Administração  Pública.  Qualquer  outra  orientação  o 
sindicato deve se posicionar perante os servidores com as garantias necessárias.

•  O calendário não será suspenso, pois a paralisação é parcial. Consequentemente as férias não serão  
suspensas. As questões jurídicas são passíveis de interpretação e somente serão discutidas ao final da  
greve.

• O sindicato não considerou o serviço do protocolo como atividade essencial, apesar da indicação  
feita pela Reitoria. Foi destacado que alguns processos têm prazos de execução, porém não houve 
um posicionamento do Sinasefe em relação a isso.

• Sobre  a  paralisação  de servidores  que  exercem função gratificada,  cabe  ao  gestor  analisar  se  a  
atividade é essencial e solicitar que seja executada.

• Servidores em greve não podem solicitar nem receber diárias e passagens, porém as solicitações  
feitas antes da greve poderão ser atendidas, ressaltando que o contrato de trabalho está rompido.

• Foi marcada uma reunião para o dia 04/07 para a negociação da carreira docente, entretanto sobre a  
carreira dos TAE's não há nada formalizado. Cabe destacar que a discussão está acima do MEC e que 
a não negociação está colocando em risco a implementação de programas como o Pronatec.

Encaminhamento:
• A reunião ordinária  do dia 06/08 será  antecipada para  o dia  30/07,  data em que deve iniciar  o  

semestre  letivo.  Caso  a  greve  encerre  antes  dessa  data,  haverá  agendamento  de  reunião  
extraordinária.

4-  Horário especial para estudantes
Apresentação: Elisa Flemming Luz – Pró-Reitora de Administração
Informações/discussão: 

• Atualmente  os  processos  de  horário  especial  de  estudante  são  decididos  pelo  Colegiado  de 
Desenvolvimento  de  Pessoas  com a  anuência  do  diretor  do  campus.  O Colegiado apresentou  a 
proposta para alteração da Resolução nº 08/2008/CD e do trâmite do processo. A proposta é que os 
diretores dos campi decidam sobre a concessão do benefício e publiquem a portaria no campus. A 
justificativa  para  a  alteração  do  procedimento  é  a  grande  demanda  no  CDP e  o  alto  índice  de 
processos de horário especial mal instruídos que precisam voltar ao campus e acabam por postergar a 
decisão por questões formais. 

• Os principais problemas da resolução foram relatados no memorando nº 50/CDP, já encaminhado 
por e-mail, que foi lido e explicado pela Pró-Reitora para a análise dos dirigentes.

Encaminhamento:
• Os dirigentes decidiram formar um grupo de trabalho para elaborar a minuta de resolução com os 

servidores: Emerson Silveira Serafim, Diretor Geral do Campus Araranguá; (como coordenador),  
Sandra Margarete Bastianello Scremin, Diretora Geral do Campus Criciúma; Telma Pires Pacheco, 
Diretora do Campus Avançado Garopaba; e Marilene Ritter, membro do CDP.   

• Será publicada portaria da Reitora delegando competência aos diretores para conceder o horário  
especial de estudante aos servidores do campus.

5- Planejamento 2013
Apresentação: Andrei Zwetsch Cavalheiro – Pró-Reitor de Desenvolvimento Institucional
Informações/discussão:

• Foram apresentadas a nova proposta de agenda e metodologia, conforme já solicitado na reunião do 
dia 04/06 e em razão da greve, e as prioridades para o Planejamento 2013. A agenda foi pensada  
considerando a necessidade de aprovação no Conselho Superior em 05/12/2012.

• Foi sugerido fazer uma discussão das prioridades no Colégio de Dirigentes, porém se destacou que  
não  há  tempo  hábil  e  que  as  prioridades  foram  elaboradas  com base  nos  focos  institucionais  
discutidos em 2010 e aprovados para o biênio 2011-2012. Os objetivos institucionais poderão ser 
discutidos para a elaboração do PPI e o PDI 2014-2018.

• O material enviado à SETEC sobre a reestruturação será usado para a elaboração do planejamento e  
a partir das prioridades será feito o detalhamento das ações do IF-SC.



• Um dos objetivos é que o Planejamento 2013 esteja articulado ao Orçamento.  
Encaminhamento: 

• Destacou-se  a  necessidade  de  discutir  o  planejamento  dos  campi considerando  as  prioridades 
propostas.

• A agenda do planejamento foi aprovada até o dia 14/09 e a definição das demais datas ocorrerá após 
o término da greve.

6- Desenvolvimento Colaborativo e Cooperação em TI 
Apresentação: Emerson Ribeiro de Mello – Diretor de Tecnologias da Informação e da Comunicação

            Andrei Zwetsch Cavalheiro – Pró-Reitor de Desenvolvimento Institucional
Informações/discussão:

• Emerson Ribeiro de Mello participou da reunião do FORTI – Fórum de gestores de TI em Brasília e 
destacou que o IF-SC está em melhores condições que outros institutos na organização do fundo de  
TI, com a finalidade de investir em tecnologias para a instituição e não de forma isolada para os  
campi.  

• Foi apresentado o acompanhamento do PDTI 2012.  Esta semana serão concluídos os termos de 
referência  de  TI.  A aquisição  de  equipamentos  ou  serviços  de  TI  para  os  campi,  referente  ao 
orçamento 2012, deve estar contemplada no PDTI 2012. 

• Com relação às necessidades dos campi, houve problemas nas planilhas enviadas e a sugestão é que 
se verifiquem as necessidades apresentadas na 1ª versão do PDTI.

• A SETEC disponibilizou 01 vaga por campus para capacitação de servidor com todas as despesas 
inclusas. Há ainda 06 vagas para o IF-SC, com inscrição paga pela SETEC e despesas de diárias e  
passagens por conta do campus.

• Os campi Itajaí, Urupema, Caçador e Palhoça ainda não possuem equipe de TI. No momento estão 
sendo atendidos pelos campi próximos para resolver problemas pontuais. Será necessário discutir um 
plano de ação para atuação de forma sistemática até que sejam contratados os servidores de TI.  
Sugere-se que as despesas com deslocamento do servidor sejam pagas pelo campus solicitante.

• O FORTI orientou que os processos de compras de TI devem ter parecer da DTIC.  O IF-SC está 
fazendo de maneira correta, mas muitos IF's não estão. O Fórum encaminhará  um resumo sobre 
governança de TI para conscientizar os reitores.

• Sobre a composição do Comitê de TI o SISP/MPOG recomenda que o presidente seja o reitor ou 
pró-reitor,  por  tratar-se  de  uma  área  estratégica  da  instituição.  O  IF-SC  está  seguindo  essa 
recomendação.

• Sobre o projeto SIGA-EPCT a SETEC não tem estrutura para dar suporte à implantação, mesmo 
tendo servidores que participaram na elaboração do sistema. Será contratada uma empresa para fazer  
a implantação nos IF's.  A DTIC está verificando as possibilidades para implantação de sistemas 
integrados de gestão no IF-SC. Há um sistema que foi  desenvolvido pela UFRN que será avaliado  
para uso no IF-SC.

Encaminhamento:
• Os dirigentes concordaram em elaborar um plano de ação para atendimento aos campi que ainda não 

têm equipes de TI. 

A reunião foi encerrada às 18:25.
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